



DISTINTIVOS DE LA INFANTERIA

A.- ANTECEDENTES:

Desde los tiempos más remotos, el escudo de armas constituye el distintivo que perpetúa y distingue a un grupo humano de otro.

La heráldica es la ciencia que estudia los escudos de armas, los blasones de una persona, familia, agrupación, etc. Ella nos instruye en forma rápida sobre aspectos de obligada observación, al diseñar un escudo.

Sin observar una estricta sujeción a esta ciencia, se intenta una descripción aproximada del escudo heráldico de la unidad de honor.

B.- DEL ESCUDO

1.- Colores. -

Figuran en el campo del escudo y por lo general se les denomina “esmaltes”. En el escudo del Batallón, encontramos los siguientes colores:

Amarillo en heráldica	=Oro	Verde en heráldica=Sinople
Blanco en heráldica	=Plata	Azul en heráldica=Azur
Roja en heráldica	=Gules	Negro en heráldica=Sable

Los citados colores heráldicamente significan para el Batallón:

Amarillo (Oro): la diafanidad del sol que alumbra a todos los ecuatorianos. Es símbolo de justicia, benignidad y clemencia. Nobleza, generosidad y altos ideales. Amor a la Patria y la poderosa constancia de que están revestidos los miembros de la Unidad y que, como dueños de la divisa amarilla, están obligados a amparar a los pobres y a defender a la Institución Militar y a la Patria.

Blanco (Plata): La humildad del soldado de Infantería; la pureza de sus sentimientos; la templanza y la verdad; la franqueza y la integridad de su comportamiento.

Rojo (Gules): la caridad para con el prójimo; la magnanimidad; el honor el valor y la victoria, la valencia, el furor, la intrepidez en el combate; la generosidad y la nobleza.

Azul (Azur): la justicia de nuestra causa; la nobleza de actos; la perseverancia y la lealtad al Arma y al Ejército.

Verde (Sinople): La esperanza de días mejores para nuestro país, la cortesía, la amistad la honra, el respeto y el servicio a la comunidad y a la institución.

Negro (Sable): La prudencia; la aflicción, el dolor y el duelo que hay en nuestros pechos

2.- Figura. -

El escudo del Batallón, tiene forma redonda, que engloba o rodea por completo, al “real” o sea al representado por el perfil geográfico del Ecuador y que constituye la figura principal del escudo, sobre un fondo predominante amarillo que es el color de la infantería.

Otras figuras heráldicas en el interior o campo, son:

Perfil geográfico, pintados con los colores patrios, como símbolo de la nacionalidad y claro renunciamiento a los despojos territoriales, lo que nos impone el compromiso de defender la heredad nacional, aun a costo de la vida.

Fusiles cruzados, clásica y tradicional insignia del arma de Infantería.

Casco Militar, distintivo muy antiguo de las tropas a pie, desde fines del siglo XIV. Junto con los fusiles, representa y prestigia los blasones de la Infantería, como “Reina de las Batallas” la posición en la parte inferior y su color verde, representa grandeza e hidalguía.

Ramo de Laurel, Simboliza la buena fama profesional que acompaña al Oficial de Infantería y el constante verdor de sus hojas, representa la imperecedera victoria y los triunfos que siempre le acompaña en la paz o en la guerra.

Ramo de oliva, es el Símbolo de la paz y por su constante verdor simboliza el ánimo inmutable de la Infantería en la fortuna o en las tribulaciones, en la paz o en la guerra. Los dos ramos están unidos por un lazo de color rojo, que representa la firme unión de todos los soldados del Ejército Ecuatoriano.

Anillo Blanco, separa las divisas de las figuras, simbolizando la verdad, la unión indivisible y la pureza de los sentimientos de los componentes del Ejército.

3.- Divisas. -

Son dos breves y expresivos lemas que sintetizan la razón de ser del Batallón:

En la parte superior “24 JULIO 1941”, fecha de la más encarnizada defensa del territorio nacional en el sector de Chacras, cuando la invasión peruana.

En la parte inferior “SIEMPRE ADELANTE”, tradicional lema del Arma.

Las dos son divisas de honor, que expresan un echo y un ideal. Un echo doloroso que nos incentiva a ser mejores; un ideal que es el grito de guerra que anima a todos los infantes.

En la parte inferior y fuera del círculo, el nombre de la Unidad: “BHI-41 “CHACRAS”.

C.- ORDEN DE COMANDO

Estudiada la descripción